

EL PACIFICO

Semidiatario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR.
Juan de Dios Matus

OFICINA—FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

AÑO XII

PUNTA ARENAS COSTA RICA SÁBADO 30 DE MAYO DE 1908

NÚMERO 1492

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiatario y es un periódico independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengán no ofenda á la moral ni dé resueltamente cohes contra el aguijón de la Ley de Imprenta en vigencia.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que vean la luz.

El valor de los remitidos es el siguiente:

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1-00

" id " " trimestre 2 60

" id " " semestre 5 00

A GENTES

En Barranca D. Ramón Gutiérrez
Montes de Oro J. Moreno
Esparta Benicio Mena
San José Basilio Romero
Heredia Elías Sánchez
Alajuela C. Calvo Fernández
Cartago Jesús Salazar
Siquirres J. Cecilio Gallo
Limón F. A. Novoa
San Ramón Cleofás Salas
Palmares Se solicita
Turrialba Rodolfo Correa
Puriscal Se solicita
Naranjo —
Chomes Mateo Mena
Las Juntas Victor Mgl. Alvarez
Paquera Francisco T. Peña
Humo Alejandro Castillo
Bolsón José Pizarro
Palmira Isaac Cerda
Filadelfia Santiago Ramírez

Santa Cruz don Leovig. Acuña
Sardinal Gustavo Duarte
Nicoya Gregorio Cantillo
Liberia Salvador Garnier
Bébedero Juan María Quesada
Bagaces Perfecto Casco
Las Cañas Rafael Briceno
Golfo Dulce Abel Franceschi
San Lucas Mercedes Jarquín
Manzanillo Felipe Tijerino

En Panamá D. Alejo Miranda
El Salvador (Sn. Salv.) Mariano Zelaya
Honduras (Tegucigalpa) D. Benito Zelaya
Guatemala Reinaldo Chamorro
New York Alirio Díaz Guerra
Inglaterra (Londres) L. Anson & Co
Francia (Périgueux) D. Vicente Díaz Degorvier
España (D. Madrid) Ramiro Blanco

Trasporte por Manzanillo

"Cuba" se llamará la línea que compré á don José Chan en Manzanillo, que antes fué de don Jaime Zamora, á donde me trasladaré á esperar las órdenes de mis amigos y favorecedores. Atenderé á todo el que lo desee. Tengo bestias de alquiler, buenos poteros y caña de azúcar. La bodega servirá á todo el que la necesite, en la forma siguiente: la permanencia, responsabilidad y cuidado de la carga en la bodega, siempre que sea recibida por mí, y que no permanezca más de ocho días será, gratis.

Recibo de la carga por quintal, diez céntimos; despacho de la misma por quintal diez céntimos; recibo y despacho de cada garrafón vaeo, cuatro céntimos.

La carga debe de venir con peso legítimo en la guía. La sobrante ó que venga sin guía será guardada en la bodega hasta que se haga el correspondiente reclamo. No responderé por fracturas ó derrames de origen casual. Ofrezco puntualidad y esmero en el cuidado de la carga que se me confie y puedo hacerme cargo de su transporte desde Punta Arenas hasta Las Juntas, bajo mi responsabilidad, al precio corriente; no obligándome á ningún viaje por menos de diez quintales, salvo que se pague el valor del viaje completo por lo interesado.—VICENTE SOLANO.



LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

AVISO Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzados de Bertheau & Compañía ofrecemos al público de abundante surtido de calzados fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José.

Dirijase órdenes á los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular á la referida sucursal.

15 de febrero 8061

Guerra y Guerra

Literatura del sábado

CORTE DE PAZ

QUE OBEQUIAN ALGUNAS PAREJAS PARA EL SALÓN DE SESIONES

Emelina Gil.—Una rosa, la más bella del jardín

Rosita Moya.—Un delicado ramito de jazmines

Ernestina Rohrmoser.—Una angelical garza morena.

Chita Mc. Adam.—Una graciosa palmera

Menchita Guido.—Un tierno clavel, "en vuelto en mis sonrisas."

Angelina Bonilla.—Un turpial, el único que llevará consigo mis besos quemados.

Carmencita Fuit.—Un tierno bilibio ¡ay! de la tierra del arte...

Ignacia Pasos.—Una gemela oriental que llevará en su piquito de oro una blanca garcita.

Lolita Revelo.—Un ramito de violetas.

Rosita Huete.—El perfume de mis ilusiones.

Raquel Rohrmoser.—Una esmeralda adornada de dos chispas de diamante.

Tina Mc. Adam.—Un cuadro de mis musas que llamaré: "El Sueño de la Artista".

Emilia Céspedes.—Una garbosa flor de azucena, acariciada por el calor de mis azabaches.

Merceditas Zaniga.—Mis poesías, orladas por un ramito de ciprés.

Hortencia Jiménez.—La garganta de un cisne.

Rita Revelo.—Una parte del roco de mi alma, fluido mágico que aleja el sufrimiento....!

Elenita de Guerra.—Un quetzal.

PERIQUÍN

EL CASTIGO DE ADÁN

Un pastor protestante cuenta la siguiente historia:

"Visitaba un día cierta escuela en que el estudio de la Biblia era parte de los estudios diarios, y deseando asegurarme de los adelantos de las educandas, me permití hacer algunas preguntas.

Una clase de pequeñas niñas me pareció bastante inteligente y resolví dirigirme á la mayor.

—¿Cuál fué el pecado que cometió Adán?

—Comer la fruta prohibida.

—¿Quién tentó á Adán?

—Era.

—No precisamente Eva, sino la serpiente,—agregué.

—¿Y cómo fué Adán castigado?

La niña se sintió escitada y confundida, pero detrás de ella estaba una de ocho años de edad, quien levantó una mano y dijo:

—Yo lo sé.

—Bien; decid cómo fué Adán castigado.

—Teniendo que casarse con Eva.

Receta para

sazonar maridos

Aunque la siguiente receta fué escrita en tono de broma, no deja de tener su utilidad:

"Primeramente hay que tener cuidado en la elección; no debe de escogerse uno demasiado joven, y sólo debe tomarse al que se haya criado en una atmósfera pura. Una vez que se ha elegido, se debe olvidar para siempre su pasado y dedicar toda la atención á su porvenir. Algunas mujeres conservan á sus maridos en salmuera y otras prefieren el agua hirviendo. Parece que no es

tan conocido como debiera, el modo de poner suaves, dulces y buenos hasta los de inferior calidad. El procedimiento es muy sencillo: se aderezan con paciencia, afección y sonrisas; se envuelven en un manto de ternura y se conservan balientes al fuego del amor. Tratados de esta manera, duran años tan buenos como al principio, y algunas veces mejoran de calidad con el tiempo."

MARIE MADELEINE.

UNA HISTORIA MACABRA

Hace poco tiempo los periódicos publicaron una macabra noticia. En pleno centro de París, uno de esos formidables omnibus automóviles que siembran el espanto por las calles, mató á un hombre, decapitándolo, con el filo de una de sus ruedas. La cabeza quedó aplastada en el suelo; pero el cuerpo, en un supremo espasmo, incorporóse para ir á caer algunos pasos más lejos.

Ante esa realidad espantosa, que más parece un ensueño de Edgar Poe ó una fantasía de Baudelaire, los sabios han vuelto á preguntarse si después de lo que se llama la muerte, aún hay algunos instantes de supervida, durante los cuales el hombre sufre conscientemente.

Un médico ilustre, Holler pretende que una cabeza de guillotinado tiene aún sensibilidad. "Un día—dice—una cabeza cortada abrió los ojos y me miró porque yo acababa de tocar con el dedo su médula espinal". Y otro profesor, Weycard, asegura haber visto á un decapitado mover los labios para decir algo. Pero, en cambio, el sabio Breaurieux, que ha estudiado á fondo los fenómenos de la supervida, cree que una vez la cabeza separada del cuerpo no hay un solo instante de sensibilidad. "La mirada de cólera que Carlota Corday lanzó á su verdugo—dice—no pasa de ser una fábula". Este doctor Beaurieux, sin embargo, es el mismo que hace tres ó cuatro años, llevó á cabo una prueba terrible, que todas las revistas comentaron. El asesino Languille acababa de ser guillotinado.

El verdugo le entregó la cabeza, aún crispada, aún palpitante, al sabio experimentador. "Esperé algunos instantes—escribe Beaurieux,—y cuando el rostro recobró su serenidad, me acerqué al oído, y con voz breve y fuerte dije: ¡Languille! ¡Languille! Entonces los párpados se abrieron lentamente, sin ninguna contracción, con un movimiento regular, neto, normal, lo mismo que si despertaran de un sueño. Una vez abiertos, los ojos del ajusticiado se fijaron en los míos. Aquella mirada no era una mirada vaga y sin expresión, como la de los agonizantes; era una mirada viva consciente. Al cabo de algunos segundos, los párpados se cerraron. Para renovar mi experimento, volví á gritar: ¡Languille! ¡Languille! y de nuevo, sin espasmo, sin crispación, lentamente, los ojos se abrieron y clavaron su mirada en los míos, con tanta vivacidad como antes. Dejé pasar un momento. Volví á llamar al muerto. Ya era tarde, y los párpados no se abrieron. Cuando yo los abrí con la mano, ya comenzaban y ponerse vidriosos".

Esto, sin embargo, no le parece bastante al doctor Beaurieux para probar que una cabeza puede vivir algún tiempo después de haber sido separada del cuerpo. "Los reflejos nerviosos son poderosos"—dice.

El experimento del tranvía lo convencerá tal vez. Porque en ese cuerpo que se yergue, despitado, que huye, ya muerto, que sufre, ya no cerebro, hay algo más que un movimiento reflejo, algo más que una crispación de músculos. La supervida es allí patente, terrible y consciente. Porque, al dar algunos pasos hacia atrás, el muerto sin cabeza pensaba aún.

E. GÓMEZ CARRILLO.

EL PACIFICO

Cirineo, antes que Longino

El título del presente artículo, nos bastaría para contestar el viru lento comunicado que un *Lamparilla* hizo publicar en la edición de ayer del diario *La Información*, ya que la brega periodística de tantos años, nos ha dejado encallecida la epidermis del amor propio, esa maldita epidermis que hace á la generalidad perder los bártulos al sentir el cauterio de una frase burlesca ó la pellada de un insulto caudaloso.

Que no se nos toque la honra, y no tenga nadie cuidado de hacernos cosquillas en los pies.

Nó por las ofensas, ni por las falsedades que contiene, vamos á ocuparnos del comunicado en cuestión.

Principia asegurando que nuestra participación en «la campaña de la fiebre amarilla, solo puede explicarse por nuestra ignorancia en ese asunto de tan larga cola.»

Humildemente confesamos, no solo nuestra ignorancia sino también nuestra ceguera, pues á pesar de lo largo de esa cola, no hemos logrado verle ni la punta.

Al contrario, por efecto de nuestra miopía sin duda, vemos muy obscuro cuando después de leer con *lamparilla* que «requeridos por el señor Ministro de Gobernación para rendir informe acerca de este caso de fiebre... la opinión del doctor Cárdenas fué la que debta ser», y pasando los ojos al telegrama de ese mismo Ministerio al Médico del Pueblo, fecha 20 del presente, leemos:

«Con los datos suministrados por los doctores Guerra y CÁRDENAS, referentes á la enfermedad del Licenciado don Juan Manuel Rodríguez, ésta secretaria tuvo por conveniente consultar la opinión de la Facultad de Medicina, la cual es de parecer que se trata de un caso de fiebre amarilla.»

Nos hemos «restregado los ojos por cinco ó seis minutos de seguida», y no hemos podido ver lo que pretenden con *lamparilla* enseñarnos.

«Sin embargo—dice *Lamparilla* dirigiéndose á nosotros—«opinión tan autorizada, por todos así reconocida, no te mereció la más pequeña consideración, ni siquiera por incidencia te ocupaste de ello.»

Y «sin embargo», quien no esté cegado por el odio ó la pasión, puede leer en nuestro periódico estos conceptos:

«Guardando cama se encuentra el señor Juez Civil y del Crimen, Lic. don Juan Manuel Rodríguez, á consecuencia de unas calenturas palúdicas de carácter bilioso. (Nº 1487). Los Drs. Cárdenas y Guerra q' lo asisten, habián estado observando el curso de la enfermedad porque sospecharon un caso de fiebre amarilla... Pedimos al cielo no resulte ser esa plaga, de la cual hace más de cinco años no se presenta aquí un solo caso» (1488). «Sabiendo el señor Ministro de Policía que los doctores Cárdenas y Guerra no estaban de acuerdo respecto á la clase de enfermedad que padeció recientemente el señor Juez Rodríguez, etc., etc. [Nº 1494].

«Podrá, quien tal sea, repetir que «si siquiera por incidencia» nos ocupamos de esa divergencia de pareceres?

La verdad del caso es, que en un principio caminaron de acuerdo; que después se pusieron en observación; que aprobó el doctor Cárdenas la medida precautiva de me-

ter el enfermo en la jaula, y á eso obedece nuestra frase: «... sospecharon un caso de fiebre amarilla» y por esa sospecha nuestro manifiesto deseó de que no resultara ser esa plaga.»

Por último, cuando ya la diversidad de pareceres fué una cosa clara, claramente lo dijimos, como se acaba de leer.

Entonces ¿qué deseaba *Lamparilla*? Que nosotros, los «ignorantes en medicina», pretendiéramos destruir el informe oficial del Médico del Pueblo?—No somos tan presuntuosos, no somos tan necios!

Que declaráramos q' el Dr. Cárdenas negaba la existencia de la fiebre amarilla?—Nosotros sólo le oímos decir que «tenía sus dudas.»

Hemos hecho; pues, lo que nuestra honrada convicción nos aconsejaba, «sin importarnos los intereses particulares que pudieran lesionarse.»

Nótese que, aun cuando copiando, subrayamos la palabra *intereses particulares*, porque los del puerto, desafiarnos á porteño alguno, q' haya trabajado más q' nosotros por su progreso material y que, en una palabra, pueda superarnos en cariño á este pedazo de tierra que nos dió hogar y familia.

Por lo demás, aceptamos toda la gran responsabilidad que *Lamparilla* asegura pesa sobre nosotros por no haber representado el estúpido papel de corregir el diagnóstico de un facultativo de alta talla, nosotros los «ignorantes en medicina.»

Para concluir, por hoy, sepa también que nosotros, sin vacilar, aceptamos el calificativo de *Cirineo* conque nos regala, que vergüenza nos daría si se creyera que, como á él, pudiera apellidarse nos Longino.

J. de Dios Matus

COLABORACION

Mayo y sus efemerides

A DON MANUEL PASOS

Mayo termina, y en medio del esplendor y magnificencia de la naturaleza, formando rudo contraste, veo alzarse modesto panteón que contiene restos sacrosantos.

Ascman por los cuatro vientos del horizonte, cual nubes errantes, restos de armas rotas, girones de trazo rojos y amarillos entrelazados con crespones y detrás, con los pechos destroza los, hombres escualidos y mujeres llorosas, símbolo de la madre patria, deshecha y sumergida en llanto.

Copren estos espectros, júntese en ordenados haces y depositando coronas de laureles y siemprevivas, toman—si así pudiera decirse—«entidad bizarra—comulgan ante la gloria y desfilan en columna de honor por delante del panteón y repitiendo á coro, al toque general de las campanas:

Hasta que España sucumba no pisará vuestra tumba la planta del extranjero

II

Presto atención á un sentimiento vago que me pide explicaciones y trata de conocer causas y la filosofía, la historia y la poesía me traen, cada cual por su camino, ideas y recuerdos apenas delineadas en la mente, pero que poco á poco se individualizan, destacan y ya visibles se unen y completan diciéndome que en la plenitud de la primavera, en este mes de Mayo, vió el mundo catástrofes horribles, hechos gloriosos y desenlaces y comienzos de largas tragedias. Vi-

FIORGE ESPINDOLA M.

Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales á la Sociedad de Puntarenas en todo lo concerniente al arte de cortar ó confeccionar vestidos para caballeros. Con 11 años de práctica en su profesión como cortador sastrero en las principales Sastrerías Sud Americanas.

En la gran sastrería «Las Cuatro Estaciones» Buenos Aires, República Argentina, 3 años En «La Matritense» de Santiago de Chile 2, y 6 establecido de su cuenta en la gran metrópoli de Valparaiso, donde tuvo la desgracia de perder su negocio de Sastrería Elegante en la horrosa catástrofe que destruyó esa ciudad el 16 de agosto de 1906.—Cuenta para lo espuesto con testimonios y documentos fehacientes. Vestirá Ud. siempre elegante haciéndose cliente de este establecimiento, el cual no omitirá sacrificios de ninguna especie por atender cada vez mejor á su distinguida clientela.

Recibe toda clase de trabajos garantizando la perfección y elegancia del corte la solidez de materiales, puntualidad en la entrega, especialidad en trajes de chaquet, levita smoking y frac, todos á precios equitativos.—Se reciben composturas y se limpian trajes desde \$ 1,50.

Casa de la señora Juana Torres á una cuadra del Parque de la «Victoria».

LA JABONERA

Contando en esta ciudad con un verdadero maestro en el arte culinario, tengo el gusto de avisar á las personas que deseen favorecerme, que de esta fecha en adelante me hago cargo de atender con esmero á todas las personas de gusto más delicado que deseen comer bien y á un precio moderado.

Ocurrid! ocurrid! y os convencereis de los platos deliciosos que cada día se servirán.

El local designado al efecto queda contiguo á la conocida «Jabonera» de mi propiedad.—Puntarenas, mayo de 1908.

TEODORO DOMINGO

Marcelino Losilla

Comerciante Comisionista

Bajos de la casa de doña Franca de Ríos Puntarenas

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio es dable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente. Feliciano López

ARTAVIA

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

LA CIUDAD DE LONDRES

A ASCH & BROS

EN SAN JOSE

CON SUCURSALES EN LIMON, CARTAGO Y PUNTARENAS

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía. Se vende al detall por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

BETUN MAGNET Y ALEGO

Existencia permanente, en el almacén de

JUAN KNOHR HIJOS San José

ROBERT HERMANOS

SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande mejor surtido, y que vende más barato toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadores de Kaky.—Sacos de dril y ulpacas.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves, Corbatas Tosco lavables. Sweaters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería fina. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE á cualquier lugar del país.—Noviembre de 1908.

non á la memoria acontecimientos que no se borrarán nunca de la historia y al punto pregunta la filosofía por la razón de ellos. Entrase en análisis, tropieza al poco tiempo con respuestas enigmáticas, y adelantando un paso más, pregunta ¿qué conjunto de extrañas circunstancias es este que unos llaman fatalidad, otros destino, los más casualidad? Laberinto del cual se desvía luego para recordar que hay fisiólogo que dice ser más aficionado á las revueltas los pueblos del mediodía que los del Norte de Europa, y lo prueba con estadísticas, no necesitando añadir que aquellos son de pasiones más desordenadas y vehementes que estos.

Y relacionando hasta donde es dable datos tan inconexos me pregunto: ¿es quizá por la mayor propensión que existe á realizar hechos extraordinarios en la cual la sangre empieza á hervir en las venas, que acaecieron en Mayo sucesos trascendentalísimos? El cinco de este mes de 1789 se reunieron y después continuaron sus sesiones, aquellos Estados Generales que precipitaron la gran revolución.

En Mayo de 1527 una turba de allegados de todas las naciones con un traidor á su cabeza, entró en Roma. fué saqueada con el Pontífice y convirtió por buen espacio de tiempo la ciudad sagrada de las artes en teatro de la más sangrienta bacanal.

En 30 del mismo mes de 1492, acontecimiento decisivo en la historia, cayó Constantinopla en poder de los turcos. Y en los siglos por venir cuando la ciencia haya llegado á un grado de adelanto que no puede vislumbrar la imaginación más soñadora? ¿satisfará la palabra casualidad?—No habrá razones que expliquen ciertamente, ¿por qué en este mismo mes de Mayo acabara sus días Napoleón, el déspota del mundo, Colón, el más grande de los grandes hombres?

Mas ¡ah! La memoria fiel antes que todo á los anales de la madre Patria, ha recordado los nombres inmortales de Daoiz y Velarde, los primeros héroes y los primeros mártires de la libertad española, y la fecha gloriosa del 2 de Mayo de 1808. No laten corazones iberos que no sepan que en aquel día «Hasta las tumbas se abrieron gritando venganza y guerra»....

CARLOS OLAVARRIA.
Puntarenas, Mayo 30 de 1908.

CORRESPONDENCIA

De Chomes

Hace ya algún tiempo que de esta localidad nada se escribe, sin embargo de que algo digno de escribirse sucede.

Por de pronto estamos ignorando la causa de que hasta la hora presente continúa cerrada la escuela de aquí, no obstante haber ya mucho tiempo á que fué nombrada para servirla la señorita Julia Angulo, cosa que alegró á todos los vecinos. Hoy que ha llegado hasta nosotros la noticia de que no vendrá, los padres de familia están muy cariacontecidos.

Chomes es merecedor de mejor suerte, tanto por su visible adelanto material como por su indiscutible progreso moral: tiene buenos edificios con sus correspondientes aceras, su bonita plaza, su alumbrado público, en fin, muchas obras que concusan laboriosidad y amor al trabajo en sus habitantes y, sobre todo, deseos de prosperar y mejorar su condición moral á tal extremo, que la población merece ya ser elevada á la categoría de cantón.

En fin, vamos á procurar, con el estímulo de la prensa, levantar el espíritu de la Junta de Educación, cuyo presidente es el sujeto que ostiende del asunto y que no dudamos pondrá su contingente valioso para que no nos quedemos sin escuela en el presente año lectivo.

Hasta la próxima.
Corresponsal

INFORMACION

Desechadas todas

Ayer se reunió la Junta de Caridad para conocer de las propuestas que para la traslación á otro lugar, del pabellón Norte del Hospital de esta ciudad, han llegado al señor Gobernador, según licitación.

Se vió la de don Guillermo Carvajal, que proponía hacer el trabajo de desarmar y construir, sin poner nada él, por \$ 1,000 00 y poniendo la madera que faltó por \$ 2,000 00.

La de don Juan Alonso Córdoba,—deshacer y reconstruir, por \$ 1000 00

Y la de los señores P. Canale & Cia,—deshacer el pabellón, deshacer un lavandero que hoy existe donde el pabellón será llevado, arreglar los materiales del lavandero y reconstruir el pabellón por \$ 1,475 00, ofreciendo además proveer toda la madera que falte cobrando solo un céntimo por pulgada cúbica.

La Junta resolvió desecharlas todas y publicar una nueva licitación con más detalles.

Que reincida!

El señor Gobernador de la Comarca ha recibido de la Junta Central de Agricultura algunas semillas para que regalándoselas á los agricultores de estas latitudes, procedan á hacer el ensayo correspondiente.

Las semillas recibidas son: Bálsamo del Salvador, Eucaliptus rostrata, Eucaliptus glóbulas, Alfalfa del Perú, Remolacha gigante forrajera.

Le encargamos á la Junta Central la reincidencia y que se digne acompañar á las semillas algunas instrucciones para su cultivo.

Otra opinión errada

En el comunicado de *Un Observador* que hoy publicamos, se expresa la idea de que los señores Delegados y Magistrados á la Corte de Paz no hicieran su ingreso á la capital por efecto del caso de fiebre amarilla que á principios del presente mes se declaró aquí.

Sean quienes tal crean, que la llegada por Limón, vía Panamá, fué cosa resuelta por el Ejecutivo, mucho antes de esa fecha, para evitar á tan altas personalidades la molestia del trayecto que hay que hacer á una de caballo, tanto más incómodo cuanto que tenían que hacerlo ya en invierno, idea que solo contrarió á Mr. Creel, quien deseaba llegar, por nuestro puerto; pero que se afianzó definitivamente cuando el desgraciado incidente sufrido por el Magistro señor Gallegos y familia, y más cuando por principiar los trabajos del puente hubo que quitar el andarivel.

Si todavía se duda de nuestro acerto, apelamos al testimonio del Sr. Presidente González Víquez.

Retreta del domingo

Programa de las piezas de música que ejecutará la Banda Militar en la retreta de mañana,

- 1ª Obertura «Una mañana en Viena» por Supé.
- 2ª Fantasía «El Trovador» por Verdi.
- 3ª Vals por M. Salvatierra, dedicado á la Sta. Emilia Céspedes.
- 4ª Mazúrca «Melquiades» por J. Navarro.

EL DIRECTOR
M. Salvatierra.

Tomando nuevo rumbo

El hijo del Celeste Imperio, comerciante Gil Con, acaba de comprar al empresario don José María Castillo G., con su negocio de carnicería, la finca de potreros La Chacarita, donde también piensa dedicarse á la agricultura.

Celebramos que vayan buscando otro rumbo á sus negocios.

CAMPO NEUTRAL

Ya no hay fiebre amarilla

EL PACIFICO de ayer nos trajo la prueba más palmaria de que en este puerto no existe la fiebre negra ó amarilla, que por este caso, amarilla y negra son iguales.

El doctor cubano don Joaquín E. Suárez ha trasladado su oficina «á la casa donde antes habitó el doctor Guerra», es decir, la misma que ocupó últimamente

Aviso

Solicitamos contratistas de traviesas para completar hasta veinte mil —Las comparamos puestas aquí, á la orilla de la línea férrea, ó en un lugar de fácil embarque. Para condiciones entenderse con los suscritores.

Alvarez Hermanos

CASA: contigua á la de don Miguel Cárdenas.

MIGUEL CARDENAS

AVISO

AGENCIAS Y COMISIONES

Compra caucho, Cueros, Pielés, Perlas, Concha Perla y Semillas de Cedrón, al mejor precio de la plaza.

Oficina, frente á don Manuel J. Torres al lado del Botiquín de los doctores Cárdenas y Guerra.

Desde el 1º del presente mes, se hizo cargo de la administración de las casas de la sucesión de Pedro Avellán, el señor Eduardo de la Guardia, con quien deben entenderse los inquilinos de dichas casas

Puntarenas, abril 11 de 1908

El Albacea de la sucesión.

Diego Chamorro.

MAN CHON SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros
Hachas y machetes collins

Gran surtido de estos artículos y vendemos á precios de quemá por tener una gran existencia.

Artículos de novedades y gran surtido de abarrotes frescos.

Precios sin competencia

AZUCAR

DEL

NIGENIO EL TEMPISQUE

DE

Federico Sobrado

Se vede en la Compañía de Agencias de C.R. Limitada

MIGUEL H. CESPEDER

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda flores. plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticarsina, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños

Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y faja ó cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

Aviso importante

Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos que de anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo. El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI.
Propietario.

Hotel Colombiano

Desde el día 1º de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co

Compra de maderas

Se reciben ofertas por maderas finas y de construcción como CEDRO, CAOBA, POCHOTE, LAUREL, MARIA, GENIZARO y otras en tucas rollizas y labradas puestas en la máquina de aserrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa.

Dirtjanse á

P. Canale & Cia.
Puntarenas y San José

ADOLFO ESTRADA

LIBERIA +++++

GUANACASTE

Tien la mejor selección de vinos y licores.



La mejor surtida de la ciudad que vende más barato.

Casa de la sucesión de Salvador Santos

